

Sprachstanderhebung 2025 – damit Ihr Kind gut in den Kindergarten startet!

Was ist die Sprachstanderhebung?

Ab Januar 2025 findet im Kanton Basel-Landschaft jährlich eine Sprachstanderhebung statt. **Alle Kinder**, die im darauffolgenden Jahr schulpflichtig werden, nehmen daran teil. Das Gesetz gilt seit dem 1. September 2024. Es verpflichtet **alle Eltern**, den Fragebogen auszufüllen, um den Sprachstand ihres Kindes zu ermitteln. Die Erhebung ist keine Bewertung, sondern dient Eltern und Gemeinden als Orientierungshilfe, um den Sprachförderbedarf rechtzeitig zu erkennen und alle Kinder bestmöglich fördern zu können.

Warum ist die Sprachstanderhebung wichtig?

Ihr Kind wird im August 2026 in den Kindergarten eintreten. Damit dieser wichtige Schritt gelingt, sollten alle Kinder gut Deutsch sprechen können, um leichter am Kindergartenalltag teilnehmen und sich gut entwickeln zu können. Die Sprachstanderhebung ist ein wichtiger Beitrag, mehr Chancengerechtigkeit für alle Kinder beim Schulstart zu fördern.



Spielgruppe Rasselbandi (Foto: Gabriela Mantl)

Weitere Informationen

Falls Sie Fragen zur Sprachstanderhebung haben, können Sie sich an Manuela Hofbauer, Koordinatorin Frühe Sprachförderung BL, wenden. Für alle übrigen Fragen zur frühen Sprachförderung wenden Sie sich direkt an Ihre Gemeinde resp. die zuständige Ansprechperson.

Generelle Informationen

Wir empfehlen Ihnen die kostenlose parentu-App, die Eltern in 15 Sprachen informiert. Die App schickt Ihnen wichtige Informationen zur kindlichen Entwicklung direkt auf Ihr Smartphone.

Zusätzliche Videos zum gesunden Aufwachsen finden Sie in 13 Sprachen auch unter: www.kinder-4.ch.



parentu-App



Lerneinheiten Kinder-4



Kinderhaus Löwenzahn (Foto: Gabriela Mantl)

Wie läuft die Sprachstanderhebung ab?

Einladung im Januar 2025: Im beiliegenden Elternbrief haben Sie einen Link und QR-Code zum Fragebogen der Universität Basel erhalten. Mit diesem Fragebogen werden die Deutschkenntnisse Ihres Kindes erhoben.

Rücksendung: Füllen Sie den Fragebogen bitte bis Ende Januar aus. Falls Sie Unterstützung benötigen, bietet Ihre Gemeinde Hilfe an. Auch interkulturelle Vermittlerinnen und Vermittler können kostenlos von Ihnen hinzugezogen werden.

Auswertung & Rückmeldung: Die Universität Basel wertet den Fragebogen anonym aus. Im Februar 2025 erhalten Sie und Ihre Gemeinde eine Rückmeldung zum Sprachstand Ihres Kindes.

Folgeschritte: Wenn Ihr Kind Sprachförderbedarf hat, können Sie sich bei Ihrer Gemeinde über geeignete Angebote informieren, die spielerisch gestaltet sind und Ihr Kind gut auf den Kindergarten vorbereiten.

Koordinationsstelle Frühe Sprachförderung BL:

Manuela Hofbauer
sid.fsf@bl.ch / 061 552 56 67

Alle Informationen zur Frühen Sprachförderung im Kanton Basel-Landschaft finden Sie hier:

